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17 DE ABRIL, 2015 

 

PRIMERAS PLANAS 

 EXIGEN RETIRAR REGISTRO A PVEM 

 

“¿QUÉ TENDRÍA QUE PERDONAR GUERRERO A PRD?” 

 LA DEPRECIACIÓN DEL PESO PEGA A LAS FINANZAS DE PEMEX 

 ORDEN URBANO FRENA A PANDILLAS: MURILLO 

 DISPARATE, PEDIR QUE PGR INDAGUE A CANDIDATOS: PRI 

 LA LEY DE TRANSPARENCIA, LISTA; FALTA FIRMA DE EPN 

 APRUEBAN DIPUTADOS LA LEY DE TRANSPARENCIA 

 

LEGISLADORES PIDEN CUENTAS A E. CHUAYFFET 

 ESTADOS AVALAN LEY DE DISCIPLINA FISCAL 

 PROPUESTAS DE AMLO CUESTAN UN HOYO FISCAL DE… 578 MIL MDP 

 MÉXICO, DEBAJO DE ISLAS MAURICIO EN PODER ADQUISITIVO 

 AMLO QUIERE “GOBERNAR” GUERRERO 

 ¡ESPERABA BUS! 

 AVALAN, AL FIN, LEY DE TRANSPARENCIA 

 RATO, DETENIDO POR FRAUDE FISCAL Y BLANQUEO DE CAPITALES 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 
 
 
 
 
 

https://www.google.com.mx/imgres?imgurl&imgrefurl=http%3A%2F%2Fruedadelafortuna.com.mx%2Fhistoria-economica-de-los-medios-nva%2Fcronologia-de-los-medios-impresos-1960-1999%2F&h=0&w=0&tbnid=AbBCUQgDDC5GzM&zoom=1&tbnh=70&tbnw=458&docid=0XFypNPF4f6Q7M&tbm=isch&ei=zVJBVL3oOcL0oASw34GgBg&ved=0CAcQsCUoAQ
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

En la compra de tablets, más negocio que interés en mejorar la enseñanza: expertos 
 
Especialistas del sector educativo advirtieron que, luego de que la SEP dio a conocer que la empresa PJ-IUSA y su filial 
Industrias Unidas ganaron la licitación para adquirir 960 mil tablets, con un monto superior a 119 millones de dólares, 
afirmaron que es un gasto de oropel, donde algunos hacen negocio, pero difícilmente tendrá un efecto en materia 

educativa. De la Universidad Pedagógica Nacional, los docentes Lucía Rivera y David Alarid, coincidieron en 

entrevista por separado que los equipos tecnológicos son sólo un insumo para el proceso de enseñanza. (La Jornada, 
p. 35)     

Campañas vistas 

En pleno época electoral Mario Vargas, afirma que entre tantas campañas en la vía pública se observan espectaculares 
y propaganda firmados por un partido político y algunos candidatos para que haya escuelas de tiempo completo, la 
enseñanza de computación y el aprendizaje de inglés en la escuela. Al respecto, menciona que existen reportes de que 

la Universidad Pedagógica Nacional, particularmente en la Unidad 281, que dirige el Maestro Pedro Javier 
Vargas García, diseñó la licenciatura en la enseñanza del idioma inglés, con certificación de la universidad de 
Cambridge. (La Verdad de Tamaulipas, ONLINE) 

Especialistas preparan a maestros en materia de integración e inclusión educativa 

Con la participación de personal y maestros del área de educación especial, se realizó hoy la mesa de diálogo sobre 
“Educación especial, integración e inclusión educativa en la educación básica: La mirada crítica desde la investigación 
educativa”, con la participación de los investigadores Mtro. Eliseo Guajardo Ramos (de la Universidad Autónoma de 

Morelos), ex rector de la Universidad Pedagógica Nacional y partícipe en muchas actividades de investigación y 

formación de profesorado. (Crítica Política, ONLINE) 

Alumnos del IPN, sin propuesta concreta para la comisión organizadora del congreso 
 
Tras un mes de sesiones y trabajos, la Asamblea General Politécnica (AGP) llegará este sábado a la reunión con el 
titular del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, sin una propuesta concreta para la 
conformación de la comisión organizadora del congreso nacional politécnico. Aunque la asamblea tiene su propuesta 
muy avanzada, diferencias de opinión en su seno llevaron a los jóvenes a decidir posponer la presentación de la misma, 
por lo que acordaron que antes consultarán a la comunidad politécnica. (La Jornada, p. 36)       

 
SEP 

Destacan centenario de la Constitución 
 
En el marco del seminario “La Constitución: Análisis rumbo a su Centenario”, cuyo objetivo es reflexionar sobre los 
fundamentos filosóficos, históricos y políticos de la Constitución de 1917, el Senado de la República tuvo a bien declarar 
como recinto oficial para esta sesión solemne el recinto legislativo del Palacio Nacional. Al acto solemne asistieron 
Emilio Chuayffet Chemor, titular de la SEP; el ministro Luis María Aguilar Morales, presidente de la Suprema Corte de 
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Justicia de la Nación, así como también el diputado Julio César Moreno Rivera, quien es presidente de la Cámara de 
Diputados. (El Universal, p. 14)          

Avanza el aval a Día de la Oratoria 
 
Desde 1926 se lleva a cabo el concurso de oratoria más representativo del país organizado por EL UNIVERSAL, siendo 
en su última edición, el pasado 7 de marzo, cuando el Juan Francisco Ealy Ortiz entregó al secretario de Educación 
Pública, Emilio Chuayffet, y a los presidentes de las Cámaras de Diputados y de Senadores, en ese momento Tomás 
Torres, y Miguel Barbosa, respectivamente, la iniciativa ciudadana y del diario decano de la capital del país. (El 
Universal, p. 4)    
 
Piden promover permanencia 
 
Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, llamó ayer a los directores del Colegio de 
Bachilleres, reunidos en Guadalajara, Jalisco, a favorecer la permanencia en la escuela de los jóvenes en situación de 
desventaja y coadyuvar para que ese sector mejore su desempeño y sus logros educativos. (Reforma, p. 15) 

Imperativo redoblar esfuerzos y concretar acciones en beneficio de bachilleres 
 
Al poner en marcha los trabajos de la Primera Reunión Nacional de Directores Generales de los Colegios de 
Bachilleres, el subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, exhortó a los participantes a traducir los 
encuentros y diálogos entre las autoridades educativas en acciones concretas que redunden en el mejoramiento de la 
calidad de los servicios educativos. (El Sol de México, p. 9) 

Editores y dictaminadores de libros de texto esperan pago desde hace 18 meses 
 
Editores y dictaminadores de los libros de texto gratuito se manifestaron nuevamente frente a las instalaciones de la 
subsecretaría de Educación Básica para exigir el pago de sus honorarios, pues desde hace 18 meses la dependencia 
federal ha incumplido con la liquidación de los adeudos a más de 300 colaboradores. (La Jornada, p. 36)   
 
 

SECTOR EDUCATIVO 

Bajan en normales criterios de ingreso 
 
La secretaría de Educación Pública de Guerrero bajó el criterio de ingreso a las escuelas normales de la entidad y 
aceptará a jóvenes con un promedio de 6 en bachillerato. La dependencia publicó ayer la convocatoria para el ingreso a 
ocho escuelas normales públicas de la entidad, con excepción de la Escuela Normal Isidro Burgos de Ayotzinapa. En 
total se abrieron 640 lugares para la Escuela Normal Regional de la Montaña, la Ignacio Manuel Altamirano, la Regional 
de Tierra Caliente, el Centro Regional de Educación Normal, la Preescolar Adolfo Viguri, la Urbana Rafael Ramírez, la 
Vicente Guerrero y la Escuela Superior de Educación Física. (Reforma, p. 15)   
 
Escuelas de nivel preescolar y primaria en BC inician paro total 
 
A partir de ayer jueves inició el paro total de labores en escuelas de nivel preescolar y primaria de Baja California, 
además que el próximo lunes se unirán a la protesta los profesores de nivel secundaria, informó el dirigente de la 
Sección 2 del SNTE, Rogelio Gudiño Valenzuela. El líder sindical sostuvo que, hasta el momento, los profesores no 
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reciben sus pagos de manera completa por parte de la Federación, razón por la cual tomaron estas medidas. (La 
Crónica, p. 14)       
 
Crece red mexiquense de bibliotecas digitales 
 
El gobernador Eruviel Ávila Villegas puso en operación una Biblioteca Digital que abre una ventana de oportunidades 
para que nuestras niños y jóvenes desarrollen sus potencialidades académicas, la cual tuvo una inversión de 7.000,000 
de pesos; así como una ciclovía de tres kilómetros de longitud que comunicará a la cabecera municipal con el 
Tecnológico de Estudios Superiores de esta localidad. (Ovaciones, p. 5)  
 
Mueren 2 niños al chocar camioneta contra un kínder 
 
Dos niños murieron y otras cinco personas resultaron heridas luego de que una camioneta repartidora chocara contra un 
jardín de niños en Sinaloa. Luego de quedarse sin frenos, el conductor no pudo controlar la camioneta repartidora de 
agua por lo que penetró en un salón de clases donde se encontraban los menores de entre 4 y 5 años de edad. De 
acuerdo con los reportes uno de los menores heridos tuvo que ser trasladado en helicóptero del Gobierno del Estado al 
Hospital Pediátrico de Sinaloa. (Excélsior, p.27)         

 
SNTE /CNTE 

Toman Poder judicial de guerrero; presidenta se encierra seis horas 
 
Por más de seis horas un grupo de empleados del antiguo Tribunal Superior de Justicia de Guerrero tomaron las 
instalaciones en protesta por la retención de sus salarios. Las acciones que la magistrada presidenta del tribunal, 
Lambertina Galeana Marín, así como Julio Lorenzo Jáuregui García, se resguardaran con cerrojo en la sala de plenos 
del edificio localizado en la plaza central del Primer Congreso de Anáhuac. (Milenio, p. 10) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

Somos un Gobierno verde: Peña Nieto 
 
El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que son los seres humanos los únicos responsables de los efectos del cambio 
climático, y de distintas adversidades que hoy enfrentamos porque hemos provocado alteración al orden ambiental. Al 
poner en marcha en San Felipe, Baja California, la Estrategia Integral para la Recuperación de la Vaquita Marina, el 
mandatario asentó que México es uno de los países que asumen su pleno compromiso y responsabilidad con el medio 
ambiente global. (El Universal, p. 6)           
 
Exigen retirar registro a PVEM 
 
Las reincidencias del Partido Verde (PVEM) para burlar la normatividad electoral aumentan la tensión al interior del 
Instituto Nacional Electoral (INE), donde los representantes del PAN, PRD y Morena solicitan que se le cancele el 
registro. Dichos partidos han presentado quejas y demandas en el órgano electoral ante la campaña publicitaria 
desplegada por el PVEM en spots de radio, TV y salas de cine, así como por la distribución de tarjetas de descuento, 
boletos para el cine y kits escolares, entre otras faltas. (Reforma, PP) 
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Asegura Pavlovich rentar avión, pero… 
 
Claudia Pavlovich, candidata del PRI al Gobierno de Sonora, aseguró ayer que el avión en el que viaja durante su 
campaña no se lo prestó el empresario Samuel Fraijo, sino que ella se lo renta. Sin embargo, la aeronave con matrícula 
N233JH está registrada en el Estado de Texas a la empresa Aircraft Guaranty Corp Trustee. Fuentes aeronáuticas 
indicaron que este tipo de naves de matrícula N no pueden cobrar por servicios de viajes. (Reforma, PP)         
 
Afilió el PRI a 3.6 millones sólo en  2014 
 
En 2014 el PRI aumentó su padrón de afiliados en 62 por ciento, al pasar de 5 millones 800 mil, a más de 9 millones 
400 mil, según el último dato de su página de Internet. Así, en ese lapso sumó a sus filas a 3 millones 600 mil personas, 
casi el 40 por ciento de su actual lista, debido a la campaña de reafiliación que realiza. (El Financiero, PP y 50)           
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Campañas vistas 
 
En el tema de campañas electorales no cabe duda de que los candidatos –y candidatas- deben acostumbrarse a pagar 
un cuerpo de asesores –a la mejor los consiguen gratis- que les ilustren sobre los tópicos que abordan en su discurso y 
en la propaganda. 
 
Hay incluso partidos políticos –y desde luego sus candidatos-, por ejemplo que están comprometiéndose a la entrega de 
material escolar para los estudiantes de la educación básica. 
 
De plano no se vale porque algunos gobiernos de la república ya lo hacen desde hace varios años en las escuelas 
públicas. En Tamaulipas por ejemplo las escuelas urbanas y rurales ya reciben ese material desde por lo menos hace 
dos sexenios. 
 
En la vía pública se observan espectaculares y propaganda firmados por un partido político y algunos candidatos para 
que haya escuelas de tiempo completo, la enseñanza de computación y el aprendizaje de inglés en la escuela. 
 
Sin embargo han sido tres temas de la educación que se propusieron desde la campaña presidencial del Lic. Francisco 
Labastida Ochoa, (2000) que por cierto, Vicente Fox Quesada -el ‘nuevo PRIÍSTA’- triunfador de esa contienda, los 
tomó para su gobierno. 
 
El programa de Escuelas de Tiempo completo inició en algunas entidades como plan piloto y hasta a los directores y 
profesores les dieron facilidades para obtener la doble plaza y las presidencias municipales o delegaciones políticas en 
el DF, destinaron presupuesto para que los infantes comieran sanamente en las escuelas. 
 
Buscando información encontré que la estrategia 12.1 del Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012, que el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa se propuso promover un horario más extenso de permanencia en los planteles. 
 
Calderón justificó la extensión del horario para que “…en la formación de los niños y jóvenes adquieran una dimensión 
humanista, integradora de los valores humanos y evaluando gradualmente la operación del modelo en un mayor número 
de planteles y consolidando la estrategia de enseñanza integral que permita a los alumnos aprovechar efectivamente el 
aprendizaje y el desarrollo de habilidades”. 
 
En Tamaulipas siendo gobernador Tomás Yarrington empezó con los programas de computación y de inglés en la 
escuela primaria. En el primero se buscó la forma para que las escuelas tuvieran su centro de cómputo por lo menos 
con 10 equipos. 
 
En lo que se refiere al inglés, se empezó el aprendizaje en el tercer grado y cada año se adicionó uno, de tal suerte que 
cuando llegaron al sexto, se ideó la forma para que los seis grados tuvieran su clase de lunes a viernes, una hora diaria. 
 
El perfil de ingreso de los “teachers” fue muy irregular y la Autónoma de Tamaulipas, a través de su Centro de Idiomas, 
estableció un convenio con la Secretaría de Educación, donde se capacitó a los bachilleres de todo el estado. 
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Existen reportes de que la Universidad Pedagógica Nacional, particularmente en la Unidad 281, que dirige el Maestro 
Pedro Javier Vargas García, diseñó la licenciatura en la enseñanza del idioma inglés, con certificación de la universidad 
de Cambridge. 
 
Por cierto y para cerrar el tema de los “teachers” de Tamaulipas, le recuerdo que a propuesta de la sección 30 del SNTE 
-sobre todo de Noé Rodríguez García y Arnulfo Rodríguez Treviño; y de los diversos secretarios de educación, se 
solicitó plazas para los casi 800 maestros de esa lengua. Hasta la fecha, siguen esperando. 
Volviendo al tema central de las campañas electorales, el mensaje al partido que está promoviendo temas 
contemplados en la agenda de las entidades y de la misma Secretaría de Educación Pública, les comento que no 
quieran sorprender al electorado… no es tonto. 
 

Comentarios: mario.vargas@starmedia.com 
 

http://www.laverdad.com.mx/desplegar_noticia.php?nota=203195 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:mario.vargas@starmedia.com
http://www.laverdad.com.mx/desplegar_noticia.php?nota=203195
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Especialistas preparan a maestros en materia de integración e inclusión educativa 
 
CULIACÁN, SINALOA.- Con la participación de personal y maestros del área de educación especial, se realizó hoy la 
mesa de diálogo sobre “Educación especial, integración e inclusión educativa en la educación básica: La mirada crítica 
desde la investigación educativa”, con la participación de los investigadores Mtro. Eliseo Guajardo Ramos (de la 
Universidad Autónoma de Morelos) y Dr. Ismael García Cedillo (por la Universidad de San Luis Potosí). 
 
El acto se realizó en el Salón Educadores Sinaloenses del edificio Justo Sierra, de la Secretaría de Educación Pública y 
Cultura, donde posteriormente al dialogo con los presentes, los participantes ofrecieron dos talleres, uno sobre 
“Profesionalización del profesorado  de educación especial”, a cargo del Mtro. Guajardo Ramos, y “¿Cómo implementar 
la educación inclusiva en la escuela”, por el Dr. García Cedillo. 
 
El propósito de estas actividades es generar líneas de dialogo y análisis en torno a las políticas y programas educativos 
centrados en la educación educativa a los niños, niñas y jóvenes con necesidades educativas especiales con o sin 
discapacidad, así como la aptitud  sobresaliente en contraste  con el tipo de prácticas escolares desplegadas  que 
aspiran a la inclusión plena de esta población  escolares en los diferentes niveles de Educación Básica”. 
 
Así mismo, se procura integrar la mirada crítica de los investigadores educativos, quienes recortan como objeto de 
estudio las categorías propias del campo de la educación especial y aportan hallazgos desde el  punto de vista teórico y 
empírico”. 
 
El maestro Guajardo Ramos es licenciado en Psicología por la Universidad Autónoma de Nuevo León y doctorante en 
Enseñanza Superior por el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos, ex rector de la 
Universidad Pedagógica Nacional y partícipe en muchas actividades de investigación y formación de profesorado. 
 
Por su parte, el Dr. García Cedillo  cuenta con una línea de formación profesional en Psicología y salud, doctor por la 
Universidad Nacional Autónoma de México con actividades en el estudio y promoción de la educación inclusiva y ex 
director del Proyecto Nacional de Investigación e Innovación e Integración Educativa. 
 

http://www.criticapolitica.mx/111277 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.criticapolitica.mx/111277
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OPINIÓN 

 
SEP 

El Observador Parlamentario. Antonio Tenorio Adame 

El Senado de la República habilitó el antiguo recinto parlamentario ubicado en Palacio Nacional para realizar una sesión 
conmemorativa previa al Centenario de la Constitución de 1917. Durante su discurso el secretario de Educación, Emilio 
Chuayffet, representante del Presidente, destacó la importancia de los hechos que rubrican la lucha entre la memoria y 
el olvido para mantener viva la llama de la experiencia y el respeto al legado construido. (El Sol de México, p. 6-
Columna) 

La Política me da Risa. Yazmín Alessandrini  
 
Les comentó que por fin el canal de televisión satelital iberoamericano “Señal Que Nos Une” se hará una realidad, 
después del convenio marco de colaboración firmado entre el Programa de Televisión Educativa y Cultural 
Iberoamericano (TEIb), la Dirección General de Televisión Educativa (DGTVE) de la SEP y el Instituto Latinoamericano 
de la Comunicación Educativa (ILCE). De acuerdo al titular de la SEP, Emilio Chuayffet Chemor, la creación del citado 
canal abre un espacio que, en sintonía y en sincronía con la agenda digital cultural iberoamericana, difundirá 
especialmente la riqueza de los pueblos y, a partir de la educación, coadyuvará a la construcción de ciudadanías más 
participativa. (El Sol de México, p. 18-Columna)  

UAM responde acerca de cuotas en Posgrado 
 
La Dirección de Comunicación Social de la UAM hace una aclaración en relación a la nota informativa publicada en el 
periódico La jornada el día de ayer, en donde se hace referencia a las cuotas de Posgrado en esta institución educativa. 
(La Jornada, p. 2) 
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